

СОВРЕМЕННАЯ НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ НИИ ИСТОРИИ, ЭКОНОМИКИ И ПРАВА. - М.: НИИ ИЭП, 2021.
- № 2. - 189 с.

Главный редактор:

Турицын Игорь Викторович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Редакционная коллегия:

Алиева Севиндж Исрафил гызы – доктор исторических наук, доцент (Баку, Азербайджан)

Ахундова Наргиз Чингиз гызы – академик АН Азербайджана, доктор исторических наук, профессор (Баку, Азербайджан)

Берлин Сергей Игоревич – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Бейхан Мехмет Али – доктор исторических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Виноградов Сергей Вадимович – доктор исторических наук, профессор (Астрахань)

Гангур Наталья Александровна – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Дай Цзяньбин – доктор исторических наук, профессор (Шицзячжуан, провинция Хэбэй, Китай)

Дацьшен Владимир Григорьевич – доктор исторических наук, профессор (Красноярск)

Ермоленко Александр Александрович – доктор экономических наук, профессор (Краснодар)

Ибрагимов Мовсур Муслиевич – доктор исторических наук, профессор (Грозный)

Иванов Александр Гаврилович – доктор исторических наук, профессор (Краснодар)

Кибальник Алексей Григорьевич – доктор юридических наук, профессор (Ставрополь)

Киселев Александр Федотович – академик РАО, доктор исторических наук, профессор (Москва)

Клейнер Георгий Борисович – член-корреспондент РАН, доктор экономических наук, профессор (Москва)

Кошаев Владимир Борисович - доктор искусствоведения, профессор (Москва)

Левицкий Михаил Львович – академик РАО, доктор педагогических наук, кандидат экономических наук, профессор (Москва)

Ломов Станислав Петрович – академик РАО и РАН, доктор педагогических наук, профессор (Москва)

Майничева Анна Юрьевна - доктор исторических наук (Новосибирск)

Мезга Николай Николаевич – доктор исторических наук, профессор (Гомель, Белоруссия)

Муллагаев Марат Салаватович – доктор технических наук (Москва)

Озбай Рахми Дениз – доктор экономических наук, профессор (Стамбул, Турция)

Рау Йоганн – доктор философских наук, профессор (Берлин, Германия)

Сапфинова Аполлинария Александровна - доктор юридических наук, профессор (Краснодар)

Симонян Гарник Айкарамович – доктор экономических наук (Сочи)

Соловей Юрий Петрович – доктор юридических наук, профессор (Омск)

Телепень Сергей Валерьевич – кандидат исторических наук, доцент (Мозырь, Белоруссия)

Упоров Иван Владимирович – доктор исторических наук, кандидат юридических наук, профессор (Краснодар)

Шадже Азамат Мухамчериевич – доктор юридических наук, профессор (Майкоп)

Шацилло Вячеслав Корнельевич – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Яковлев Александр Иванович – доктор исторических наук, профессор (Москва)

Адрес редакции: 119192, Москва, Мичуринский проспект 16, к.267. Тел. +7 (495) 227-24-13. E-mail: info@helri.com; i.turitsyn@mail.ru; Официальный сайт: www.helri.com

ISSN 2308-264X

© «Современная научная мысль»; Авторы публикаций.

Перепечатка без разрешения редакции журнала не допускается. Ссылки на исходные публикации обязательны.

MODERN SCIENTIFIC THOUGHT

SCIENTIFIC JOURNAL OF HISTORY, ECONOMICS AND LAW RESEARCH
INSTITUTE. - M.: HELRI, 2021. - № 2. - 189 P.

Editor-in-chief:

Turitsyn, Igor – Doctor of History, Professor (Moscow)

Board of editors:

Alieva, Sevindc - Doctor of History, Docent (Baku)

Akhundova, Nargiz - Doctor of History, Professor, the Academician of the Azerbaijan National Academy of Sciences (Baku)

Berlin, Sergey – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Beyhan, Mehmet Ali – Doctor of History, Professor (Istanbul, Turkey)

Vinogradov, Sergey – Doctor of History, Professor (Astrakhan)

Gangur, Nataly – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Dai, Jianbing – Doctor of History, Professor (Shijiazhuang, Hebei Province, China)

Datsyshen, Vladimir – Doctor of History, Professor (Krasnoyarsk)

Ermolenko, Alexander – Doctor of Economics, Professor (Krasnodar)

Ibragimov, Movsur – Doctor of History, Professor (Grozniy)

Ivanov, Alexander – Doctor of History, Professor (Krasnodar)

Kibalnik, Alexei – Doctor of Law, Professor (Stavropol)

Kiselev, Alexander – Doctor of History, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Kleiner, Georgiy – Doctor of Economics, Professor, the Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences (Moscow)

Koshayev, Vladimir - Doctor of Arts (Moscow)

Levitsky, Mikhail - Doctor of Economics, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education (Moscow)

Lomov, Stanislav – Doctor of Pedagogy, Professor, the Academician of the Russian Academy of Education, the Academician of the Russian Academy of Arts (Moscow)

Maynicheva Anna - Doctor of History (Novosibirsk)

Mezga, Nikolay – Doctor of History, Professor (Gomel, Belorussia)

Mullakaev, Marat – Doctor of Technology (Moscow)

Ozbay, Rahmi Deniz - Doctor of Economics, Professor (Istanbul, Turkey)

Rau, Johannes - Doctor of Philosophy, Professor (Berlin, Germany)

Sapfirova, Apollinaria - Doctor of Law, Professor (Krasnodar)

Simonian, Garnik – Doctor of Economics (Sochi)

Solovey, Yuri – Doctor of Law, Professor (Omsk)

Telepen, Sergey – PhD in History, Docent (Mozyr, Belorussia)

Uporov, Ivan – Doctor of History, PhD in Law, Professor (Krasnodar)

Shadzhe, Azamat – Doctor of Law, Professor (Maykop)

Shatsillo, Viacheslav – Doctor of History, Professor (Moscow)

Yakovlev, Alexander – Doctor of History, Professor (Moscow)

ISSN 2308-264X

© «Modern Scientific Thought»
Authors of the publications

Reprint is permitted only with the consent of the editorial board. References to the original publications are required.

СОДЕРЖАНИЕ

Содержание	3
ИСТОРИЯ	
<i>Ртищева Г.А.</i> Торговые связи норманнской Сицилии	6
<i>Мусаева С.И.</i> Создание международной комиссии по обследованию египетских финансов в период правления хедива Исмаила	12
<i>Тетенькина Е.В.</i> Освещение опыта привлечения иностранных специалистов к развитию высшей школы России в дореволюционной исторической литературе	17
<i>Шимукович С.Ф.</i> Студенты из западных губерний в российских университетах в 1860-х гг.	23
<i>Гавриков Ф.А.</i> Города России в годы Первой мировой войны: дореволюционный период историографии	35
<i>Бородулина Е.В.</i> Вынужденная мера или обходной путь к социализму? (В.И. Ленин о восстановлении промышленности и развитии кооперации в 1921–1922 гг.)	40
<i>Мармазова Т.И., Фоменко М.В.</i> Исторические предпосылки и причины махновского движения в советской исторической литературе 1920-1930-х годов	52
<i>Дай Цзяньбин.</i> Го Лунчжэнь - героиня Янь-Чжао: жизнь, отданная Родине	61
<i>Нин Яньхун, Гао Янь.</i> Роль китайских миграций в Россию в распространении марксизма (на примере города Хэйхэ)	70
<i>Игошина О.Ю.</i> Просопографическая база данных погибших участников войны в Афганистане (1979 – 1989 гг.) на примере Куйбышевской (Самарской) области	79
<i>Наврзюв З.Г.</i> К вопросу об идеологических приоритетах советского руководства на начальном этапе перестройки в СССР	84
<i>Дерябина С.Р., Магомедов Р.Р.</i> Деятельность В.С. Черномырдина на первом этапе урегулирования югославского кризиса (14 апреля – 12 мая 1999 г.)	89
<i>Фоменко М.В., Мармазова Т.И.</i> Попытки фальсификации истории в борьбе против России: переоценка итогов Второй мировой войны	95
СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ КАВКАЗА	
<i>Аббасов Э., Турицын И., Перинчек М., Алиева С., Атнур И., Гаджинская Н.</i> 100-летие Московского договора «О дружбе и братстве», подписанного Советской Россией и Кемалистской Турцией 18 марта 1921 года. Круглый стол 31 марта 2021 г. Москва – Баку – Анкара (онлайн)	100
<i>Алиева С.И.</i> Московский договор России и Турции (1921 г.) в контексте турецко-греческой войны 1919-1922 гг.	105
<i>Гаджинская Н.С.</i> Московский договор 1921 г. и вопрос территориальной целостности Азербайджана	112
<i>Хаятова Ф.А.</i> «Армянский вопрос» и колониальные интересы Великобритании на Южном Кавказе (1914-1920 гг.)	116
<i>Кармов Р.К.</i> К вопросу о князе Инале I - строителе единого абазо-адыгского государства	120
<i>Бицоти Б.Б.</i> Северная и Южная Осетия в системе дорожного сообщения Российской империи второй трети XIX в.	125
<i>Добрякова Н.А., Лобанов В.Б.</i> Узун-Хаджи Салтинский – военный и политический деятель периода революции и Гражданской войны на Северном Кавказе (1917-1920)	132
<i>Камбиев А.М.</i> Нажмуддин Гоцинский – активный деятель революции и Гражданской войны на Северном Кавказе (1917-1920)	135

<i>Печалова Л.В.</i> Политика привлечения женщин в кооперативные объединения в 20-30-е гг. XX в.: опыт Северного Кавказа	140
<i>Аскеров Г.А.</i> К вопросу о влиянии Нагорно-карабахского конфликта на безопасность государственной границы Азербайджана (1993-2021)	146

ЭТНОГРАФИЯ И ЭТНОЛОГИЯ

<i>Кулумбегов Р.П.</i> К вопросу о фенологических и метеорологических познаниях осетин	150
<i>Курбанов М.Ю.</i> Этноязыковые процессы и проблемы функционирования даргинского языка	156
<i>Шутелева И.А., Щербаков Н.Б., Леонова Т.А.</i> Пережитки язычества в материальной культуре городского населения Уфы на рубеже XIX – XX вв.	164

ЭКОНОМИКА

<i>Симомян Г.А.</i> Экономическая политика Китая в свете решений 4 сессии ВСНП 13 созыва	169
<i>Лян Сюэцю.</i> Исследование нового района Харбина, привлекающего израильские инвестиции	175
<i>Симомян Г.А., Сарян А.А.</i> Особенности формирования туристских потоков в современных условиях	181

CONTENTS

Contents	3
----------	---

HISTORY

<i>Rtishcheva, G.A.</i> Trade Relations of Norman Sicily	6
<i>Musaeva, S.I.</i> Establishment of the International Commission for the Survey of Egyptian Finance during the Reign of Khedive Ismail	12
<i>Tetenkina, E.V.</i> Covering the Experience of Attracting Foreign Specialists to the Development of Higher School in Russia in Pre-Revolutionary Historical Literature	17
<i>Shymukovich, S.F.</i> Students from the Western Provinces at Russian Universities in the 1860s	23
<i>Gavrikov, F.A.</i> Russian Cities in the Years of the First World War: the Pre-Revolutionary Period of Historiography	35
<i>Borodulina, E.V.</i> A Forced Measure or a Workway to Socialism? (V.I. Lenin on the Restoration of the Industry and the Development of the Cooperation in 1921-1922)	40
<i>Marmazova, T.I., Fomenko, M.V.</i> Historical Background and Reasons the Makhnovist Movement in Soviet Historical Literature of the 1920-1930-ies	52
<i>Dai Jianbing.</i> The Guo Longzhen – Yan-Zhao Heroine: Life Given to the Motherland	61
<i>Ning Ya., Gao Ya.</i> The Role of Chinese Migrations to Russia in the Spread of Marxism (on the Example of the City of Heihe)	70
<i>Igoshina, O.Yu.</i> Prosopographic Database of the Dead Participants of the War in Afghanistan (1979-1989) on the Example of Kuibyshev (Samara) Region	79
<i>Navruzov, Z.G.</i> To the Question on Ideological Priorities of the Soviet Leadership at the Initial Stage of Perestroika in the USSR	84
<i>Deryabina, S. R., Magomedov, R. R.</i> V.S. Chernomyrdin's Activity at the First Stage of the Settlement of the Yugoslav Crisis (April 14 – May 12, 1999)	89
<i>Marmazova, T.I., Fomenko, M.V.</i> Attempts to Falsify History in the Fight Against Russia: Reassessment of the Results of the World War II	95

PAGES OF THE HISTORY OF THE CAUCASUS

<i>Abbasov E., Turitsyn I., Perinchek M., Alieva S., Atnur I., Gadzhinskaya N.</i> 100th anniversary of the Moscow Treaty "On Friendship and Brotherhood" signed by Soviet Russia and Kemalist Turkey on March 18, 1921. Round Table. March 31, 2021. Moscow – Baku – Ankara (online)	100
---	-----

<i>Aliyeva, S.I.</i> Moscow Treaty of Russia and Turkey (1921) in the Context of Turkish-Greek War of 1919-1922	105
<i>Hajinskaya, N.S.</i> Moscow Treaty 1921 and the Issue of Territorial Integrity of Azerbaijan	112
<i>Hayatova, F.A.</i> "Armenian Question" and the Colonial Interests of Great Britain in the South Caucasus (1914-1920)	116
<i>Karmov, R.K.</i> To the Question on the Prince Inal I - the Builder of the United Abazo-Circassian State	120
<i>Bitsoti, B.B.</i> North and South Ossetia in the Road Network of the Russian Empire in the Second Third of the XIX Century	125
<i>Dobryakova, N.A., Lobanov, V.B.</i> Uzun-Haji Saltinsky – Military and Political Figure during the Revolution and the Civil War in the Northern Caucasus (1917-1920)	132
<i>Kambiev, A.M.</i> Nazhmuddin Gotsinsky - Active Figure of the Revolution and Civil War in the North Caucasus (1917-1920)	135
<i>Pechalova, L.V.</i> The Policy of Involving Women in Cooperative Associations in the 20-30-ies of the XX Century: the Experience of the North Caucasus	140
<i>Askerov, G.A.</i> To the Question of the Influence of the Nagorno-Karabakh Conflict on the Security of the State Border of Azerbaijan (1993-2021)	146

ETHNOGRAPHY AND ETHNOLOGY

<i>Kulumbegov, R.P.</i> To the Question about the Phenological and Meteorological Knowledge of Ossetians	150
<i>Kurbanov, M.Yu.</i> Ethno-Language Processes and Problems of the Dargin Language Functioning	156
<i>Shuteleva, I.A., Shcherbakov, N.B., Leonova, T.A.</i> Personal of Paganism in the Material Culture of the Ufa Urban Population at the Border of the XIX - XX Centuries	164

ECONOMICS

<i>Simonyan, G.A.</i> China's Economic Policy in the Light of the Decisions of the 4th Session of National People's Congress of the 13th Convocation	169
<i>Liang Xueqiu.</i> A Study on Harbin New Area Attracting Israeli Investment	175
<i>Simonyan, G.A., Saryan, A.A.</i> Features of the Formation of Tourist Flows in Modern Conditions	181